
諏訪の子どもや教育を語る会
「諏訪の子どもや教育を語る会」が１１月１７日（土）に諏訪教育

会館で，会員・ＯＢやＯＧの先生方・ＰＴＡの役員や地域の皆様合わ

せて約１３０名の参加により行われました。林 満彦教育会長から基

， ， ， ，調提案がなされ その後 テーマ別の６分科会に別れて 子ども達や

教育について討論が行われました。語られたことを，諏訪の子どもや

教育のために，それぞれの立場で役立てていきたいと思います。

基調提案

◎家庭・学校・地域それぞれの役割と連携

○「知的好奇心の触発，豊かな体験，自己肯定感の育成」等もキーワードに，未来の諏訪を生き

る子どもたちの健やかな成長を共に願いながら話し合いを進めてほしい。

○教育博物館委員会による「縄文ワークショップ」の取組から

・知的好奇心は主体的な学びを引き出す大きな力となる。専門的な知識や様々な経験をもってい

る方々の協力を得る機会を多くつくりたい。

・体験することで，子どもはその学びを確かなものにしていく。大人が子どもと共通体験をする

ことで，子どもの思いや願いに共感し，学びを豊かにしていくことができる。

・認められていくことで，子どもは自分を好きになっていく。子どものよさを引き出し，認めて

いくことで自己肯定感を培いたい。

○中学校３年生の意見文「誰かに支えてもらうこと」から

・見えないものを見る力をもった子どもに育てたい。

・支えてもらうことに感謝するとともに，誰かを支えてあげる。お互いに支え合うことを大切に

しながら生きていく子どもに育てたい。

分科会と話題提供発表テーマ

第１分科会「子ども食堂」 神明小学校 吉田 浩さん

第２分科会「地域の方々に支えられて～ＣＳ，放課後子ども教室～」

下諏訪北小学校 植松満幸先生

第３分科会「授業づくり（学力向上 」 永明小学校 福島佳之先生）

第４分科会「持続可能なＰＴＡ組織を目指して」

豊平小学校 平林正也先生，宮澤俊充先生

第５分科会「家庭学習の見直しと学力向上」 岡谷西部中学校 岩村忠幸先生

第６分科会「地域とともに歩む図書館教育」 北部中学校 中澤隆一先生

参加者の感想から

・基調提案では 「見えないものを見る力をもった子どもに」というまとめに，ハッとした。日，

頃の自分を振り返っても，見えない部分に心が遣われず大切なものを忘れているように思いま
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す。是非，諏訪の子どもたちに「見えないものこそ大切なんだ」ということも育てていってほ

しいと思います。また，第１分科会で話題提供してくださった吉田さんの思い，そして 「最，

後は，子ども食堂はいらなくなる」という言葉に大変なインパクトを受けました。多くの方に

知ってほしい情熱だと思います （第１分科会）。

・多様な学びの場や機会づくりに，人と人のつながりが広がるコミュニティづくりを活用してい

きたい 「地域」という言葉 「地域と共に」の内容と自らのあり方を考えていきたい。地域。 ，

づくりは，人づくりである。今後この会は，学校から地域に広げて，公民館主事，社会教育主

事を含めて，地域で子どもを育てることに視点を当てての一日にしてみることも考えたい。

（第２分科会）

・今後の日本社会（ ）を見据えた学力向上とは何なのか，とても難しく想像できないSociety5.0
部分もありましたが，この機会に色々な保護者・先生方・地域の方の意見を聞きながら考えら

れたことがよかったです。効率化・個人化がどんどん進んでいくことで，便利・楽・生きやす

い（？）社会になっていくのだろうと思いますが，どこか危うさも感じました。こうして教育

について語り合うことで新たな学び・気づきがありました。普段忙しくて，教育現場にいなが

ら，教育についてじっくり考える時間がなかったなと思い，改めて参加してよかったと感じま

した （第３分科会）。

・ＰＴＡ役員選出については，○○小ＰＴＡでも様々な課題が出ているところだったので，他の

学校の取組について話を聞くことができ参考になりました。ＰＴＡ活動に関しては，どの学校

でも課題を抱えており，それぞれで負担を少なくしよう，選出を公平にしていこうと取り組ん

でいる話を具体的に聞けたので，今後の自分たちのＰＴＡ活動に活かしていこうと思います。

この会で話し合われたことが，この会だけで終わってしまうのではなく，学校やＰＴＡに関わ

っている方たちに伝わっていくとよいと思います。市Ｐ・郡Ｐの改革にもつながっていくと嬉

しいです （第４分科会）。

・各校の家庭学習の取組，保護者，地域の方々の家庭学習に対する思いを伺うことができ，ヒン

トをいただきました。早速月曜日からの実践に活かしていきたいと思うことがあります。生徒

への丁寧な見届け，個に応じた手だて，そして励まし…。日々の積み重ねが本当に学力向上へ

の近道なんだと思いました （第５分科会）。

・ＰＴＡの方のご意見は，いつも改めて色々考えさせていただく

きっかけになります。学校の中，学校文化・文脈の中では当た

り前のこととしていることでも様々な職・経歴・出身地などを

バックにした保護者の方から見ると，疑問をもたれることも多

いのだろうと思います。同じ学校のＰＴＡでなく，他校の方の

お話を聞くことで，自校の取組を見直すよい機会となった。

（第６分科会）

教職員バスケットボール大会
２月２日(土)に諏訪郡市教職員バスケットボール大会が４会場（諏訪中，諏訪南中，長峰中，岡谷

南部中）で行われます。

（ ） ， 。 （ ） ，申込は１２月７日 金 までですので ご注意ください １月１７日 木 には主将会議が行われ

その中で開会式が行われます。いよいよシーズンとなり，練習も始まるかと思いますが，怪我にはご

注意いただき，万全な状態で大会当日が迎えられるようお願いします。会場校の皆様には何かとお世

。 ， 。話になります 参加チームの皆様 気持ちよい大会になりますようご協力をよろしくお願い致します


